

EL REGIONAL

DIARIO DE LA TARDE

ULTIMAS NOTICIAS Y TELEGRAMAS

Sumario

A las noticias suscritores a precios con
vencionales.
Suscripción a 0'25 pesetas literas.
No se devuelven los telegramas

Reservados

Madrid, 28 Julio 1902. 1.ª Edición.
Precio, trimestre..... 8

Exprese su voto a continuación

Año X.—Número 1.840

Castellón.—Lunes 28 de Julio de 1902

Oficinas, O'Donnell, núm. 25

La explicación de una farsa

Basado en las informaciones transmitidas por los correspondientes acerca del último Consejo de ministros celebrado ayer para convocarse de la burla que el gobierno hace de este desdichado país. Aparte algunos expedientes y minucias de mero trámite todo quedó aplazado para otro Consejo, y cuando llegue este quedará para otro, y así sucesivamente.

El Sr. Sagasta con esa frescura que le caracteriza, habló de la preparación de la obra legislativa y de las reformas que pueden hacerse por decreto, lo mismo que hizo el verano anterior con el resultado que ya se patentó, pues ni la ponencia realizó ningún trabajo, ni en las cortes se obtuvo más labor que la ley de circulación fiduciaria rechazada por las oposiciones.

Pueden fijarse nuestros lectores en la relación del Consejo de ministros y verán el aplazamiento de todos los asuntos de alguna importancia. Así lleva este gobierno cerca de dos años, y aunque ya nadie se llama a engaño, lo triste es que se tolere, que sigamos del mismo modo y se pierda el tiempo lastimosamente. Verdad es, que ya se tola todo en este país cuando se ve que el gobierno en los asuntos que perdieron las colonias con una serie de torpezas inauditas que ni de intento hubieran resultado mejor para los nuestros destinos. No inspiramos en el exterior más que desprecio, pues se piensa con frecuencia que un pueblo que sigue gobernado por los que le han arruinado y destrozado, no merece otra cosa.

Cuando el administrador de esta casa particular, por desidia y mala gestión, abandono ó torpeza pierde una finca ó mermas de esa casa, lo mejor que puede sucederle es que sea puesto en la calle. A los administradores de la nación que pierden trizas su integridad y se afanaron, se les ha premiado con la posesión del poder. Ya pueden así burlarse del país y hacer o dejar de hacer lo que les plazca en ganancia.

¿Y todo por qué? Porque la ignorancia y la mala fé se pusieron de acuerdo para ayudar á las torpes gobernantes, distribuyendo las responsabilidades con justicia, de una manera verdadera y digna, infame, envolviendo en ellas á los que no tenían culpa.

Esa fue la labor que hicieron los que perdieron las colonias para eludir el castigo y por eso la responsabilidad cayó también sobre aquel partido conservador

que dirigió Cánovas, el que sacó á España de los horrores del 73, el que concluyó las guerras civil y cubana el que reconstituyó á España y en el espacio de pocos años la hizo fuerte y respetada triplicando su riqueza.

Hasta la muerte de Cánovas á ese partido no le tocaba ninguna responsabilidad como no le alcanza á los que han permanecido fieles á su doctrina y memoria. Desde entonces le alcanza á los que por concupiscencia, por chupar del presupuesto siguieron á Silvela predicador de la «liquidación» de nuestras antillas.

Por eso los partidos del turno, los silvelistas y fusionistas han tenido interés en desorganizar más y más á España y combatieron á sangre y fuego unas veces, otras subrepticamente pero no con menor saña á cuantos trabajaron y trabajan porque España se reconstituya y mire hacia atrás sin venda en los ojos y demande el castigo de los culpables.

No pensemos, pues, en que haga nada útil á la nación el actual Gobierno. Esos programas serios, esos propósitos de reforma no son más que palabras vacías que suenan á burla. No le conviene hacer nada; espera á Octubre para caer con su partido ó sombra de partido pulverizado y desecho, para que cuando la nación empiece á dar señales de vida, no tenga ya sobre quien vengar sus justos agravios.

Promete el rey complacerla á pesar de lo cual escribe á su privado con fecha 4 de Mayo: «Mientras Dios me conserve la vida, no tendré que temer; aún cuando todos se volvieran contra vos, yo os quedaré fiel siempre: podéis estar convencido de esto y vivir en paz».

Visto por Mateo Vázquez el proceder del rey en dicho asunto y comprendiendo que marchando por semejanza camino no obtendría resultado alguno, preséntale seis cartas amorosas que la princesa de Eoli amante de monarca, dirige á Antonio Pérez con quien tiene relaciones.

Indignado Felipe II por la traición de las personas que aún por conceptos opuestos le son tan caras, ordena la prisión de ambos que se efectúa el día que resamos; practicando la de su secretario J. Sebastián Arroyo.

En tanto que tal suceso se verifica, salta la princesa de su casa acompañada de una doncella con ánimo de pasar la noche en casa de Antonio Pérez; al entrar en casa de éste, supo la catástrofe y se dió prisa en volver á la suya, encontrando á la puerta los alguaciles que la prenden, recibiendo á la par una carta del rey concebida en los siguientes términos: «Os he retirado la tutela de vuestros hijos y la administración de sus bienes; de que he querido avisaros para que lo sepáis, y encargeros que cumpláis sin réplica alguna».

De la R. de O.

ESPAÑA Y LAS REPUBLICAS AMERICANAS

Tenemos noticias de que se hallan en muy buen estado los trabajos que de poco tiempo á esta parte se vienen realizando para crear una gran Empresa de importación y exportación que fomente el comercio y las industrias ibero americanas, lo cual es probable se constituya en los primeros días del próximo otoño.

Para entonces, se resolverá también por la Unión Ibero Americana, la fecha en que los agentes comerciales habrán de salir con dirección á América y las condiciones en que ha de hacerlos, á cuyo efecto se están reuniendo todos los antecedentes precisos en las oficinas de dicha Asociación.

Nuestro ministro de Estado ha remitido á los presidentes de las Repúblicas hispano americanas los tomos de las actas del Congreso internacional de 1900 y sus apéndices.

Los representantes diplomáticos de dichas Repúblicas en España, y los delegados de las mismas en la Comisión internacional permanente del Congreso hispano americano, gestionan acerca de sus Gobiernos procuran secundar eficazmente, como lo hace el español, los trabajos que está llevando á cabo la expresada Comisión, para hacer efectivos todos los acuerdos del repetido Congreso.

Según noticias recientes, algunos de los Gobiernos americanos, llevan muy adelantados los estudios necesarios para establecer negociaciones con el de España sobre convenios ó arreglos comerciales, con ventajas mutuas dentro de los respectivos aranceles.

LA RABIA Y LA BUROCRACIA

El alcalde de Palencia ha remitido á su colega el de Madrid un pobre hombre mordido por un perro, al parecer rabioso.

En ateco oficio solicita la primera de las citadas autoridades que el enfermo sea sometido á observación y curación, en su caso, en el instituto antirrábico.

Qualquiera creará que el asunto es lo bastante urgente para que en el acto mismo de la presentación del enviado del alcalde palentino se adopta una resolución útil á todos: al mordido y á aquellos que con él estén ó hayan de estar.

Y, sin embargo, por gracias de nuestra admirable organización administrativa, la comunicación del alcalde de Palencia dará lugar á todas las que se citan á seguida:

1.ª Una del alcalde de Madrid al gobernador civil.

2.ª Otra de esta autoridad al ministro de la Gobernación.

3.ª Una más del ministro al director de Sanidad.

Y 4.ª Otra por fin, del director de Sanidad al del Instituto antirrábico.

Total, una semana perdida en aque-
llo de «Excelentísimo señor:—El excelentísimo señor alcalde de Madrid me dice con fecha tal lo siguiente:—Excelentísimo señor, etc., etc.»

Y, entretanto, el presunto hidrófobo, pasando, quiz, de presunto á efectivo.

Esto, sin contar con que al llegar al Instituto en demanda de salud, no resulta imposible al enfermo el ingreso, por defecto de vacinidad, falta de un sello en la instancia, ó no tener cédula corriente.

Que de todas estas cosas puede depender, en ocasiones, la salud de un ciudadano enfermo en este país.

AL PASAR...

AL AMOR DE LA LUNA

Al poner la planta en la calle los dos amigos enmudecieron. ¿Han conocido ustedes nada tan cruel como esas treguas de silencio que separan insuperablemente á un hombre de la mujer que ama ó que le alean del amigo más íntimo? Jamás se advierte como entonces la vanidad de nuestros esfuerzos por entrar en el alma ajena. Y es que, á despecho de nuestros anhelos sentimentales, somos impenetrables é inhospitalarios. Nadie quiere sinceramente á nadie, ni conoce á nadie, ni penetra en nadie. Uno de los dos hombres, el que más se acercaba á la madurez, se detuvo de pronto.

—¿En qué piensa usted?—preguntó á su amigo, encarándose risueñamente con él.

—Iba pensando en que la música y el pasar de noche son los placeres de mi predilección. Todo lo demás, lo que recrea á la muchedumbre, lo que enciende la alegría en la gente maduro, las reuniones, los teatros, los bailes, lo que pone en contacto á las mujeres con los hombres, el ansia de poseer que es el mismo estímulo que lleva á

los chulascas á las ferias de ganado, me fatiga ó me irrita. ¿No la encuentra usted la misericordiosa placidez de esta noche? ¿Oree usted que hay placer comparable con el que se experimenta al salir de un concierto cuando todavía ondula el recuerdo de la música en nuestro espíritu? Yo me siento más bueno por dentro, como al me limpiar de toda levadura de grosería, más sano, más puro...

—Y sin embargo esas placeras no son los que labran la dicha, los que contentan y satisfacen—repuso el otro, desahogado con un movimiento familiar los dedos pulgares de entrambas manos por las Anillas del chaleco.—Es preciso gozar humildemente de todo aquello que es la alegría de la multitud: la comida, al paso al aire libre, el baile, los fuegos artificiales, el piano callejero, los teatros, el circo, los toros... Créame usted, somos unos desgraciados. ¿Por qué no mezclarnos en su existencia? Es lugar de asociarnos con el pueblo, de entrar en sus puntos de vista, de vibrar á compás sus ansias y primitivas emociones, nos alejamos con altanero orgullo, indiferentes y tristes, solitarios y aducos. ¿Por qué nos apartamos? ¿Sumos acaso de una raza superior?

—Ni superior ni inferior. Somos diversos de la multitud. No nos alean el orgullo, sino nuestra sensibilidad, que es insaciable. Yo no me siento capaz de ningún sentimiento durable. No parece sino que mis antepasados consumieron toda el candil de constancia y de tenacidad que enriquecieron á una generación y que soy víctima de sus desplazamientos. Yo no amo nada, no creo en nada, no espero nada. He hecho desesperados esfuerzos por perpetuar una imagen de mujer dentro de mi alma, por contrarar aficiones, porque me interesasen las ideas, las personas y las cosas. Todo en vano. En el silencio de mi corazón se levanta una voz, la voz del destino, para decirme irónicamente: «No amarás, no crearás, no podrás quemar el consolador incienso de la esperanza en ningún altar».

Iban los dos amigos cada adelante de peso y en la claridad plañinaria, sus personas destacábanse con el relieve que presta la luz diadurna. El mayor de ellos sonreía compadecido de los tempranos infortunios del otro. Se estimaban fraternalmente, sin que su afecto se hubiese enturbiado jamás con zarpas de envidia ó malquerencias de egoísmo. Eran buenos, leales y tristes, almas de elección á quienes sin embargo faltaba la única dote que hace dichosos á los seres: la sencillez.

—¿Quieres V. sanar por completo?—preguntó el mayor á su amigo.

—Si es posible...—repuso éste con un burlesco deje de incredulidad.

—Vayase V. al campo, mézclase en la vida de los humildes; no les, no piense, no escriba, enfrase el vello del estomago, que es tan nocivo para el espíritu como el alcohol para el cuerpo, busque una mujer sencilla buena que no esté contaminada por aficiones artísticas, cásese y pídale á la madre Naturaleza que le dé hijos como terneros. No hay más felicidad que esa... Dentro de algún tiempo sus afanes serán otros, otras sus preocupaciones y el sesgo de su existencia habrá cambiado saludablemente.

CEMENTOS

Rápido superior á 4 reales qq. de 40 kilos sin envase
 Id. CORRIENTE á 3 " qq. de 40 " sin "
 Lento superior á 4 " qq. de 40 " sin "
 Cal hidráulica á 5 " qq. de 40 " sin "

DESPACHO: J. GUERRERO, Colón, 72—CASTELLÓN

TELEGRAMAS DE LA MADRUGADA Y ÚLTIMAS NOTICIAS DE LA TARDE

SE REALIZADAS DURANTE LA SEMANA ANTERIOR.
 Ingresos.—Ingresado por esta semana, 2.825 00 pesetas.
 Pagos de imposiciones, 2.316 49 pesetas.
 Pagos.—Pagado en esta semana, 3.672 59 id.
 Operaciones de estos préstamos, 1.834 50 idem.
 Pagos con garantía personal, 1.630 09 idem.
 Movimiento de la semana, 15.198 40 idem.
 Octubre 27 de Julio de 1902.—
 Director, JOSE M. CASTELL.

OPOSICIONES A CORREOS
 Preparación completa por un empleado del cuerpo.
 RAZON.
 Administración Principal.

AVISO A los herniados (TRENCA TS)
 Desde los días 28 y 29 del actual se visitará en Castellón de la Plana (Isla Igualadina).

JOSE PUJOL
 Médico especialista en el tratamiento de las hernias con largos años de práctica en la casa de D. José Clauselles de Barcelona, muy conocido en esta capital por el número de curaciones que lleva realizadas en el espacio de más de dos años recorriendo desde que visita esta ciudad. Una curación de brageros lo más práctica y moderna para la curación ó retención de las hernias, por crónicas y rebeldes.

BRAGUERO ARTICULADO; es el más recomendable para ejercer la vida y voluntaria y directamente sobre la parte afectada, y á la vez el más seguro para la perfecta contención, y el que proporciona más curaciones de hernias. UN ESPECIALIDAD EN BRAGUERÍA. Es la curación para la completa y pronunciada de los diurnos infantiles.

TRANTES OMOPLATICOS para curar la curación de espaldas.
VALAS HIPOGASTRICAS para curar la obesidad, dilatación y abultamiento del vientre.
 Horas de consulta.
 De 9.—De nueve á una y de tres á cinco.
 De 9.—De nueve á una y de tres á cinco.
 Se atiende en el correo de la noche.
 Pasa Igualadina. (Dando aviso se pasa á Castellón.)
 Los días de, en su establecimiento.

ESTABLECIMIENTO LA CRUZ ROJA
 Plaza Prim.—Reus, 50

DINERO
 Vicente Gaya Canelles
 Autorizada por el Gobierno para pagar una contribución anual de pesetas y poder facilitar dinero á toda hora en las particulares, comercios...

cientos y artesanos en pagarés, recibos y letras a' precio módico de ocho días vista el uno por ciento para Castellón y toda su provincia. Esta casa debido á la grande economía que hace sus operaciones y la poca garantía que exige, no tiene competencia. Nota: también hace operaciones y facilita dinero al 6 por 100 al año con hipoteca, nada de carta de gracia para Cas.elló, Barriana, Villarreal, Almazora, Nales, Onda y B.ochí.
 Hora de oficina de diez á una de la tarde.
 Comercio Orensá 23 (Castellón) sra.

SERVICIO DE LA MAÑANA

—A la estación de Amaro fué una anciana con el propósito de ver á sus hijos empleados en el ferrocarril, pero un tren la enrolló dejándola muerta.
 Media hora después llegó al sitio en donde estaba el cadáver un tren procedente de Hero, y cuyo maquinista es hijo de la desgraciada anciana.
 Al ver un cadáver en la vía paró el tren de Hero, y al bajar el maquinista y reconocer á su madre, se desarrolló la escena dolorosísima que es de suponer.

—San Sebastián.—Nuevamente se ha modificado el viaje del rey en la última parte del regreso.

Desde Santander irá á Vitoria, después á Pamplona y seguidamente á Bilbao, viniendo al final del viaje á San Sebastián, en lugar de volver antes de ir á Bilbao.

Conferencia telefónica DESDE MADRID
 Madrid 28, 17'40.
 El Liberal

Trata hoy esta periódico del viaje del Rey y se extraña en gran manera las continuas variantes que sufre el itinerario.

Dice que parece se prepara una escuadrón de S. M. al Rio Muni en vez de una visita á varias provincias españolas.

Añade que todas las vacilaciones de los consejeros son debidas á que saben éstos muy bien que el acompañar al Rey y el Sr. Caserta peñigra sean mal recibidos en aquellas poblaciones que, como Bilbao, conserven recuerdos de la guerra carlista.

El País

Como periódico republicano al tratar del viaje del Rey á provincias dice que la masa general del pueblo pariente será indiferente pues no todos los dinásticos han de aplaudir por ser distinta la situación de hoy á la que atravesábamos en Mayo último.

Declaraciones del Sr. Sagasta
 El presidente del Consejo ha hecho nuevas declaraciones.

Ha repetido que en Octubre abrirá las Cortes.

Que no están ultimadas las negociaciones que hay establecidas con el Vaticano sobre la cuestión religiosa.
 Que se está estudiando la manera de hacer economías de importancia así como también varios proyectos de Instrucción Pública, de Obras Públicas y de los ramos de Correos y Telégrafos.

Por último, ha añadido, que el partido liberal seguirá gobernando durante mucho tiempo.

Eduardo VII
 Londres.—El Rey de Inglaterra sigue mejor, pero á pesar de su rápido restablecimiento aún no puede sostenerse en pie.

Tratado
 Londres.—Se ha firmado un tratado de comercio entre Inglaterra y Chile.

Elecciones
 Marsella.—Se han celebrado las anunciadas elecciones habiendo triunfado los candidatos radicales.

Vacaciones
 París.—El juez que entiende en la causa de la célebre familia Humbert se ha tomado vacaciones mientras no se averigüe el paradero de los estafadores sospechosos.

Agitación religiosa
 París.—Siguen las disturbios en Francia con motivo de la expulsión de algunos religiosos repitiéndose las manifestaciones por parte de los clericales y anticlericales.

Comunican de Lyon que se han llevado á cabo bastantes detenciones de ambos bandos á la salida de un mitin anticlerical.

La prensa francesa al tratar sobre este asunto se presenta dividida en dos grupos uno, los radicales que cree que estos actos son demostración de que Francia es republicana y anticlerical el otro clerical asegura ver en estas manifestaciones el espíritu clerical de la mayoría de las francesas.

Incendio
 Esta mañana se ha declarado un horrible incendio en el Retiro.

Todas las instalaciones de la feria que hay desde la Puerta de Alcañá hasta el estanque, han sido destruidas por las llamas.

Numeroso público ha acudido al lugar del siniestro habiendo concurrido á la tardanza en acudir los bomberos y las deficiencias en el servicio.
 Las pérdidas son de gran consideración.

Un desalmado
 Dicen del Ferrol que un obrero del muelle llamado Armando Oseran porque un niño le tiró una pedrada se acercó á él y le arrojó á la cara una regular cantidad de ácido sulfúrico dejándole en muy mal estado.

Exámenes
 El obrero ha sido detonado.
 Los alumnos de la escuela naval del

Ferrol han sido examinados, habiéndoles concedido vacaciones hasta el 10 de Septiembre que llegará el Rey haciéndoles de la bandera que los ofreció regular la Reina madre.

Reclamación
 Cadix.—Ha llegado una comisión de obreros jerezanos que saldrán en breva para esta Corte con el objeto de manifestar al Sr. Morat que los patronos no cumplen lo pactado y que de no arreglarse es inminente el que vuelva á estallar el conflicto que ha poco se solucionó.

Estadística
 Nueva York.—Se ha publicado la estadística de las desgracias ocurridas en los ferro carriles de los Estados Unidos durante el mes de agosto de 1902.
 El número de víctimas es de 53 muertos y 252 heridos.

De Santiago
 Se ha celebrado la fiesta y procesión del Patronato á la que han asistido las autoridades y los prelados.
 Los osiles han sido engalanados habiendo revestido dicho soto gran solemnidad.

Adhesiones
 Telegrafian de Oádiz diciéndonos que se han adherido al movimiento anarquista fabricantes de hierro, mangneros, fogoneros, tipógrafos, fundidores, aguadores y brañerías.

Solución
 Murcia.—El gobernador de Murcia ha telegrafado al ministro de la Gobernación que una comisión compuesta de personas pertenecientes á todos los partidos políticos le han visitado manifestándole que los huertanos de la vega han depositado su actitud.

A pesar de estas noticias el Gobernador ha enviado la guardia civil á las entradas de la población para evitar concusiones y alteraciones del orden.

Desmintiendo
 Murcia.—El Gobernador ha desmentido la noticia que circuló de hallarse en Torreveja cuando estalló el conflicto de los huertanos, pues dice se encontraba en la población.

Consejo de ministros
 Se está celebrando consejo de ministros. En él se tratará de los asuntos que quedaron pendiente en el anterior. Esto es de Hacienda y los cambios.

El ministro de la Guerra lleva asuntos del material y el de Gobernación la cuestión de Murcia. Se cree será este el último consejo que se celebre por ahora.

Romería
 Santiago.—Se ha celebrado ésta en Padrón asistiendo el Nuncio el Cardenal Martín Herrera.
 Se han dado muchos vivas al Papa.

Crimen
 Córdoba.—Se ha descubierta el cadáver de Miguel Riba cosido á puñaladas.

Se trata de un crimen.
Coronación

Londres.—Asistirán á la coronación el duque Ouburgo, Enrique de Prusia y los príncipes de Grecia, Dinamarca y Siam.

DE SAN SEBASTIAN Canalejas

Ha salido para Vitoria el Sr. Causlejos Méndez.
 Va á inaugurar la fundición para que fué invitado.

Firma regia
 S. M. el Rey ha firmado hoy varias cartas dirigidas á Príncipes y presidentes de Repúblicas en contestación al pésame que dirigieron por la muerte de Francisco de Asís y otros por la felicitación de la mayor edad del Rey.

DESDE BARCELONA
 Barcelona 28, 17'55.

Tormenta
 Ha descargado una horrible tormenta.
 Han caído varias chispas eléctricas.

Se han inundado algunas barriadas. No han ocurrido desgracias.

Sin novedad
 No se han declarado en huelga como se temía los cargadores del muelle.

Azcarraga
 En el sud expres de Francia ha salido el general Azcarraga con dirección á Lyon y Suiza.

Recepción
 Dicen de Matarró que se ha celebrado una recepción.

Han desfilado ante el Sr. Manzano los alcaldes de toda la comarca. Se da importancia á este acto.
 Se han dado vivas á España.
 Ocaña.

DESDE VALENCIA
 Desgracia

La herida que se produjo ayer en la pierna de toros Vicente Serrano Berenguer á consecuencia de un botellazo, creyóse no era de cuidado y sin embargo ha fallecido hoy.

Toros
 1.º «Prendero», negro, toma 11 varas.
 Mazantini y Leal le ponen cuatro pares.
 Legartijillo le remata de una delantera y descabello al primer intento.

2.º «Garrito» cinco varas.
 Fuentes resbaló con una banderilla y estuvo á punto de ser cogido.
 Le despacha de una estocada y un descabello. (Palmas).

3.º «Triguero» recibe cinco varas y le remata «B. mba» de dos pinchazos y una delantera.

4.º «Candilejo», negro recibe 11 varas despachándole «Machaquito» de una buena estocada que le vale gran ovación.
 El corresponsal.
 Ins. s. e. V. Baye

